
 

 

 

 

 

〈 日本テニス界の「レジェンド」に敬意を込めて 〉 

校 長  佐 野  公 雄  

２０２３年も早１ヶ月が経過しましたが、先日あるニュースが飛び込んできて、たいへん驚きました。私

はスポーツが大好きで、その中でも、先駆者（パイオニア）といわれるスポーツ選手をリスペクトしていま

す。日本人メジャーリーガーの道を切り開いた野茂英雄選手。アジア人唯一のオリンピックにおけるサッカ

ー得点王の釜本邦茂選手。「ミスターラグビー」といわれた平尾誠二選手。日本人初のＮＢＡプレーヤー田

臥勇太選手。そして、日本のパラスポーツをけん引し続けた国枝慎吾選手です。あるニュースとは、この車

いすプロテニスプレーヤー、国枝慎吾選手引退のニュースです。 

国枝選手は、千葉県柏市で生まれ幼少期を過ごしています。しかし、

わずか９歳の時に脊髄腫瘍で下半身がマヒしてしまい、車いすでの生活

を余儀なくされました。運動することが大好きな彼は、アニメ『スラム

ダンク』の大ファンで、車いすバスケットボールができるところを探し

ましたが見つからず、小学６年のときに母親の勧めで訪れた「吉田記念

テニス研修センター」で、車いすテニスと出会います。彼はテニス用の

車いすに乗った直後から、巧みな車いすさばきを見せ、才能の片鱗をの

ぞかせました。そして、最初は気乗りしなかったテニスをやってみよう

と決心しました。そして、２００７年、史上初の車いすテニス男子シ

ングルスの年間グランドスラムを達成し、前人未到の１０７連勝とい

う大記録も残しています。２０２１年の東京オリンピックで金メダルを獲得したときの勇姿（写真上）も記

憶に新しいところです。そして昨年の全英オープン（ウインブルドン選手権）で初優勝。車いすテニス史上

初の『生涯ゴールデンスラム』の称号を手にしました。彼は２０２２年の車いすテニス世界ランキング１位

です。世界最強の状態での引退に、惜しむ声も多く聞こえますが、プレーヤーとして、すべてをやり切った

と感じたのかもしれません。世界一のテニスプレーヤーいわれ、昨年引退したフェデラー選手が、ある時、

日本の記者に「どうして日本には世界的選手が出てこないのでしょうか？」と質問され、「何を言ってるん

だ。日本には（国枝）シンゴがいるじゃないか。」と答えています。まさに真のレジェンドです。 

しかし、国枝選手の一番の功績は、「パラスポーツの認知度向上」にあると思います。障がいがあっても

スポーツを楽しむことができること、世界と戦える舞台があることを広くアピールし、日本だけではない世

界中のパラアスリートを目指す若者たちに夢を与えてくれました。また、何かに躓いてしまった子どもたち

にも、大きな勇気を与えてくれています。末尾に、そんな彼のことばをいくつか紹介します。 

〇私がプロとしてやり遂げられたら、障がい者スポーツに携わる多くの方々に夢を与えられる。障害を持っ

ている子供たちに『車いすテニスプレーヤーになりたい』と夢を持ってもらえると思います。 

〇車いすテニスを通して学んでいることはとても大きいと思います。それは「人間やってみないとわからな

い」ということ。最初、世界トップのプレーヤーにはかなわないと思いましたが、着実に練習を続けること

でトップの差を少しずつ縮め、いつしか勝つことができるようになり、世界一につながっています。 

〇気づいたことを書きとめると、自分が今何をすべきかが見えてきて、自分自身と対話しながら練習するこ

とができます。それを試合前に読み返すと、自分なりに成長していることが実感できるんですよ。 

〈出典〉NHK NEWSWEB「国枝慎吾(38)現役引退」 

                             松戸市立第二中学校 

                             令和４年度 ２月号 



二中生の歳時記 

●学校評価アンケート（12月実施） 

 

２月の主な予定 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

№ 評 価 項 目 
R4 

生徒 

R3 

生徒 

R4 

保護者 

R3 

保護者 

R4 

教員 

R3 

教員 

1 第二中学校に入学してよかったと思いますか。 3.45 3.54 3.20 3.45 3.08 3.18 

2 第二中学校は、上級生がお手本を示すことができている学校だと思いますか。 3.28 3.09 2.93 2.95 3.08 2.47 

3 
第二中学校は、教育活動全般について、子どもや保護者・地域の願いに良く応

えていると思いますか。 
  3.19 2.84 2.99 3.00 3.00 

4 
学校におけるその時期、その時期の様子、成果や課題などが「学校だより」 

「メール配信」「ホームページ」等により伝わりましたか。 
3.28 3.39 2.85 3.15 2.77 3.29 

5 「朝読書」の取り組みは定着していますか。 3.52 3.71     3.31 3.59 

6 
第二中学校の先生は生徒の学習意欲を高め、わかりやすい授業を行っている

と思いますか。 
3.38 3.40     3.31 3.18 

7 定期テスト前の学習会の取組は効果的だと思いますか。 3.18 3.11 2.64 2.91 2.62 2.94 

8 自分から勉強し、学習する習慣（家庭学習習慣）が身についていますか。 2.96 2.97 2.65 2.94 2.15 2.41 

9 中学生としての社会規範をおおむね身につけていると思いますか。 3.28 2.75 3.00 3.17 2.54 3.06 

10 
第二中学校の教職員は、生活指導や進路指導など、生徒や家庭に対して真摯

に向き合って指導していますか。 
3.40 3.47 2.92 3.20 3.38 3.41 

11 第二中学校は校舎内や教室内の環境（掲示物）が整っていると思いますか。 3.30 3.34 2.95 3.13 3.00 3.12 

12 第二中学校は電話やご来校の際など、丁寧な対応ができていますか。 3.41 3.54 3.28 3.45 3.54 3.59 

13 保護者会や各行事、PTA活動等に積極的に参加していただけましたか。   2.74 2.66 2.69 3.23 2.47 

14 
部活動は、生徒にとって充実した活動になっていますか。（入部していない場合

は無回答） 
3.44 3.54 3.20 3.50 3.23 3.24 

15 
3年生で英語 TT授業を実施しています。この授業形態は効果的だと思いま

すか。 
3.16 3.25 2.87 3.13 3.00 2.88 

16 自分の考えをしっかりと持ち、わかりやすく伝えられる力がつきましたか。 3.15 3.17 2.79 2.99 3.46 3.47 

17 
月曜日のノー部活動は、生徒や教職員にとって有意義なものになっていると思

いますか。 
  3.32 3.36 3.34     

日 曜 行  事 

２ 木 3年公立高校出願書類とりまとめ 

８ 水 3年公立高校出願～１０日 3年給食なし 

16 木 3年学年末テスト① 諸活動停止 

17 金 3年学年末テスト② 諸活動停止 

１８ 土 諸活動停止 

１９ 日 諸活動停止 

２１ 火 公立高校試験 １・２年学年末テスト① 

２２ 水 公立高校試験 １，２年学年末テスト② 

28 火 3年給食最終日 

「学校における感染症感染拡大防止ガイドライン」について 

【令和５年１月１９日版】を配付しました。 

・引き続き、少しでも体調がよくない場合や風邪症状が見受け

られる場合は、医療機関等への相談やご家庭での休養をお願い

します。 

・インフルエンザの流行の兆しもあります。規則正しい生活習

慣の実施等、感染拡大防止対策の実施をお願いします。 

「セクハラ相談窓口」について 

本校には「セクハラ相談窓口」を開設しています。い

じめやセクシュアル・ハラスメント等、嫌な思いをした

り困っていることがあったりしたら、いつでも相談し

てください。 

※担当：坂口教頭、祖母井教諭(1年)、鷲谷教諭（2年）、 

宍戸教諭（3年）、大村養護教諭 

 

保護者の皆様にご協力をいただきました『学評価アンケート』

ですが、結果がまとまりましたので下記のとおりお知らせいた

します。学校では、この結果を参考に成果と課題を明らかにし、

次年度の教育活動に生かしていきたいと考えております。 


